
 
 

 

令和 3年度後期学校評価に係る保護者アンケート調査自由意見（個人名削除。他は原文そのまま）及び回答（案） 
 
《意見》①地域とのかかわりが今年と昨年はないからか（コロナか）、自分の子も含めて、子どもたちがあいさつしたり、返事をしたりしない様

子が気になっています。でも、それは、中学生もなんですが・・・。大沢小中通してのことなんでしょうか・・・。 
②登校班にて登校する時、付き添いや旗当番で見守って下さっている方が、挨拶をしても、ほとんどの子ども達が、大きな声であいさ
つができないです。10 年ほど前上の子どもが通っていた頃は、挨拶ができていたので残念です。学校の中だけではなく、どこでも
挨拶ができるよう、子ども達と話をして頂ければ幸いです。 

【回答】①②は、挨拶についての御意見なので、一括して回答します。挨拶に関して、学校だよりなどにも記述し、学校でも指導と支援を繰り
返して実施しているところです。その結果、少しずつですが、挨拶ができるようになってきています。しかし、まだまだ十分でないのが
現実です。今後とも、学校にて挨拶指導を実施して参ります。教職員も子供たちの見本となるよう挨拶に取り組みます。保護者の皆
様も、御協力をお願いします。「継続は力なり」です。  

《意見》③いつもありがとうございます。 
【回答】温かいお言葉、ありがとうございます。そう言っていただけること、心よりうれしく思います。 
 
《意見》④下校時のまとまりの無さを感じます。以前の様にしっかり「全体で整列し、元気に挨拶をして帰る」にならないでしょうか。（天候等

（雨天や真夏）の問題で、段階下校は除きます。） 
【回答】本校の下校体制は、「学童」と「お迎え」の 2通りです。「学童」は、学年の人数が揃い次第、交通担当職員が、「さようなら」の挨拶をし

て下校します。「お迎え」は、下校時刻になり次第、担任が「さようなら」の挨拶をして下校します。今後、「学童」と「お迎え」とも、元気
に挨拶をして下校できるよう工夫して参ります。  

《意見》⑤年間予定は、なるべく予定通りお願いしたいです。（日付や時間等）急な休みがとれません。 
⑥学校行事の連絡、変更は、早めに教えていただけると助かります。 

【回答】⑤⑥は、行事予定についての御意見なので、一括して回答します。年間予定に関して延期、変更が度々あり、誠に申し訳ありません。
また、延期、変更の連絡が、遅くなってしまったことも、心よりお詫び申し上げます。3学期は、早め早めの対応を心がけて参ります。  

《意見》⑦前回同様、先生が鼻マスク（布マスク）、子供達は、きちんと使い捨てマスク着用ほぼしており、感染面より使い捨てマスクがよいと
思います。布マスクでもいいですが、きちんとマスクをして頂きたい。 

【回答】「きちんとマスクをして頂きたい。」子供たちを指導する教職員として、あたりまえのことと思います。3 学期は、子供たちの見本となる
よう、教職員に対して、正しいマスクの着用を指示して参ります。  

《意見》⑧このアンケートでもそうですが、2 人兄弟いる場合は、どっちの・・・と迷ってしまう。2 人ともできる所やよい所、できない所や悪い所
が違うので、応えにくい。今回は、兄中心に考えて応えましたが、下の子だと答えは変わってきます。 

⑨上記の質問内容で、保護者には分かり兼ねる質問があるので、回答欄に“どちらともいえない”“わからない”“不明”等を増やして
ほしい。 

⑩このアンケートで毎回「子どもたちは」に悩みます。自分の子の様子は分かりますが、他の子のことは恥ずかしながらほとんど知り
ません。（顔、名前も知らない子が多いです。）ここで、「子どもたち」と書かれると、よく知らない子を評価しても良いのかな？と思っ
てしまいます。 

【回答】⑧⑨⑩は、アンケートについての御意見なので、一括して回答します。回答しづらいアンケートになってしまっていること、申し訳あり
ません。今後、御意見を参考に改善して参ります。  

《意見》⑪毎朝、旗を持ち元気よく子供達を迎えてくれる先生、子供達を理解してくれる担任の先生、本当に感謝しかありません。いつもあり
がとうございます。昨年から子供達の成長をより感じています。 

【回答】温かいお言葉をありがとうございます。子供たちをよく見て、よく聴いて、よく感じて、目配り、気配り、心配りして、子供たちの指導と支
援を今後とも行って参ります。御協力をお願い申し上げます。  

《意見》⑫毎日、休むことなく学校に楽しく出かけていきます。そして、たくさんの学びをしてきています。更に、テストも底上げされ、たくさんの
子の学力が上がってきていることを保護者の会話にも聞かれます。これも先生方の関わりのおかげであると思っています。ありがと
うございます。 

【回答】温かいお言葉をありがとうございます。子供たちが、楽しく登校できることは、保護者の皆様の御理解と御協力のおかげです。「全て
の子供の学びを保障する」「全ての子供の命を守る」ことに全力で取り組んで参ります。  

《意見》⑬コロナ禍で難しいかもしれませんが、授業の内容やどのように家庭勉強をしたらよいか、先生と話す機会がほしい。 
【回答】御相談があるときは、連絡帳に書いていただくか、お電話をいただければと思います。また、次年度も夏休み前半、保護者懇談を予

定しております。   
《意見》⑭公開授業をやってほしい。 
【回答】令和 3年度は、実施できませんでした。令和 4年度、実施できるよう検討して参ります。 
 
《意見》⑮ホームページ、毎日拝見しています。給食の写真をアップしてくださるのがありがたく、楽しみにしています。給食が何だったのか、

子どもにクイズをだしてもらったり、感想を聞いたりして、コミュニケーションツールにもなっています。 
⑯先生のブログをいつも拝見しています。普段見れない学校での様子を、知ることができて嬉しいです。今日の給食コーナーも、コメ
ントが面白く、いつも楽しみにしています。 

【回答】ホームページを見ていただき、ありがとうございます。ホームページは、子供たちの学校生活を情報提供する手段です。今後も子供
たちの学校生活や校舎内の様子を掲載して参ります。是非、御覧ください。  

《意見》⑰子供に「今年一年を漢字一文字で現すと何？」と聞くと、迷わず「学（まなぶ）」だと答えました。先生には、学ぶ楽しさという人生で
最も大事なことの一つを教わっていると思っており、大変感謝しております。 

【回答】お子様が、迷わず「学」と答えたこと、教師として、大変うれしく思います。また、温かいお言葉をありがとうございます。3 学期も、子供
たちに学ぶ楽しさをたくさん感じさせることができるよう、精進して参ります。  

《意見》⑱学び合いでクラスの雰囲気がとてもよくなったと感じています。勉強もとても楽しそうです。コロナ禍で大変な中、色々ご検討頂き、
ご対応頂き、とても感謝しています。ありがとうございます。 

【回答】子供たちにとって、勉強を楽しく感じることは、とても素晴らしいことです。また、コロナ禍、学校の対応に対して、御理解をいただき、あ
りがとうございます。3学期も、御迷惑、御心労をおかけしないよう、素早く適切に対応していきたいと思います。  

《意見》⑲コロナで大変な中、色々工夫をして行事、イベントを実施して下さって、ありがとうございます。役員の集まりをなくした分、先生たち
の負担も大きいかと思います。先生は、校外学習への引率に積極的で、生徒との距離が近く、子ども達が接しやすく、思い出に先
生がたくさんいてくれるのは、親としてもありがたいし、うらやましいです。 

【回答】教職員へのねぎらいの言葉をありがとうございます。子供たちとの距離が近くなるよう、今後とも努力して参ります。 
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《意見》⑳お世話になっております。日々思っていること・・・。タブレットは、何に使っているか？もう少し、使い方を考えてほしい。家では、動
画ばかり見ている・・・。体温カード、配付プリント、連絡等、タブレットを使用して行ってみては？大沢小は、デジタル化が遅い気が
します。動画を見る為なら、持ち帰らないでほしい。 

㉑タブレットを十分に活用できていないと思います。お手紙やこのようなアンケートもタブレットを通じて実施してはどうでしょうか。連
絡帳も黒板を写すのであれば、写真を撮ればいいのでは？と思います。時間も有効に使えるかと。 

㉒ランドセルが重く、特に月・金曜日は、大変だと思います。タブレットは、毎日じゃなく、使用する時だけ持ち帰る等の工夫をしていた
だけると嬉しいです。 

【回答】家庭でのタブレット使用については、「大沢小学校タブレット活用のきまり」を配付しています。「目的」「使う時の留意点」を御確認のう
え、使用していただければと思います。なお、学校においても、3 学期に再度「大沢小学校タブレット活用のきまり」を指導して参ります。
タブレットの活用については、個人差、家庭差の課題もあり、活用が広がっていないのが現状です。しかし、タブレットの活用は、今後
重要になってくると思われます。引き続き課題の解決、活用の検討をして参ります。持ち帰りについても、3学期、検討して参ります。 

 
《意見》㉓学習発表会は、1 学年ごとに参観できるようにしてほしい。今年度のやり方だと、他の学年の発表も参観してからでないと出られな

い？？ので、仕事に戻らなければいけないのに、仕事に遅れるし、2 学年ごとだと、保護者数が増えるので、撮影するのにもうまく撮
れなかったり、頭で子どもが隠れてしまい、見えにくい。 

【回答】1 学年終了後、退席することは可能でした。連絡が行きとどかず、申し訳ありませんでした。動画や写真撮影に対しましては、新型コ
ロナウイルス感染症拡大防止の観点から、座席を指定させていただきました。うまく撮影できなかったこと、申し訳なく思います。しか
し、他の皆さんも同じ立場ですので、御理解ください。 

 
《意見》㉔持久走大会の延期や中止は、事前に日にちを教えてほしい。前日の連絡では、仕事を休む都合がつかない。 

㉕持久走記録会の延期が急に決まって残念でした。保護者が参加できる行事には、延期の日を前もって連絡してもらいたいです。 
㉖今年の持久走大会の予備日設定はなかったはずなのに、突然前日に翌日に延期のメールが届いても、見に行く事が出来ない保
護者もいたはず。予備日の設定があったのならば、前日ではなく事前に教えてほしい。個人的なことになりますが、私の職種は、
前日のシフト変更が難しいので、今年は見に行けず残念だった。 

㉗持久走は、例年通り（旧日光街道）がよかった。昨年から目標をたててがんばっていたので・・・。 
㉘今年の持久走は、なぜ順位がなくなり、校庭だったのでしょうか。順位があったほうが、子供は去年○位だったから、今年はがんば
ろうとやる気を出していたので、少し残念でした。 

㉙持久走は、寒い中、無理してやる事ないのでは？先生は防寒してるのに、子どもは半そで、半ズボンでやれとか、ちょっとおかしい。 
【回答】㉔㉕㉖㉗㉘㉙は、持久走記録会についての御意見なので、一括して回答します。連絡が遅れてしまったこと、心よりお詫び申し上げ

ます。また、そのことで御迷惑、御心痛をおかけし、誠に申し訳ありませんでした。今後、そのようなことがないよう、留意して参ります。
「走る場所」の変更理由は、「杉並木街道」が前日やその前の天候（雨天など）によって、とても滑りやすくなり、子供たちの安全が確
保できないためです。子供たちの安全確保のため校庭に変更しました。距離走（順位走）ではなく、時間走（個人目標走）とした理由
は、新学習指導要領体育編において、「動きを持続する能力を高める運動」が位置付けられ、「どれくらい速く走るか」より「一定の時
間どれくらい運動できるか」が重視されるようになったためです。持久走記録会は、子供たち一人一人が目標を立て、体育時に練習し
てきた成果を発揮する場として設けました。教育活動の一環と御理解ください。次年度は、開催の有無を含めて計画を検討いたしま
す。子供たちの服装は、運動に適した服装として指導しています。運動終了後は、寒さを考慮した服装の指導をしています。教職員
の服装は、運動せずに子供たちの見守りや記録をするため、健康上の配慮から防寒着を着用させました。御理解ください。 

 
《意見》㉚いつもお世話になっております。先生によって対応が異なることがあると戸惑います。（親も子ども達も）忙しく、時間もないのは、

承知ですが、子ども達の言葉を待ってくれると嬉しいと思うことがありました。（先生から一方的に言われて、考えていたことができな
かったなど、帰宅後に泣いていたこともあり、悲しくなりました。） 

【回答】「先生から一方的に言われて、考えていたことができなかった。」という子供たちの意見に対して、教職員は、真摯に向き合わなけれ
ばなりません。「子ども達の言葉を待ってくれると嬉しい。」というお言葉のとおり、まずは子供たちの言葉をよく聞くことが大切です。ま
た、「先生によって対応が異なる」こともいけないことです。今後、御意見のようなことがないよう、子供たちに対し、共感的に接し、教
職員同士共通行動で対応して参ります。 

 
《意見》㉛下校について、これからもずっとお迎えなのでしょうか。子どもが、自分で歩いて、帰宅するということは、今後もないのでしょうか。 

㉜子どもたちだけの登下校は、無理でしょうか？隣の学区では普通で、大沢小だけ、に違和感、疑問に思います。 
【回答】「平成 17 年 12 月 1 日に起こった悲劇的な事件を経験している大沢小学校は、2 度と同じような事件を起こしてはいけない」という考

え方のもと、下校体制を整えています。御理解ください。 
 
《意見》㉝いつもお世話になっています。子供が、学校に楽しく行くことができていて、安心しています。先生方の指導、見守りに感謝してい

ます。 
【回答】お言葉、ありがとうございます。今後とも、子供たちの安全・安心のため指導と支援に努力いたします。 
 
《意見》㉞水筒は、通年必要ですか？６～９月は、あった方が良いとは思いますが、他は水道水で対応できないでしょうか？全然へっていな

いので。 
【回答】子供たちの安全・安心及び健康を考えて、通年水筒持参にしています。また、水道蛇口から直接水を飲むことを防ぐ新型コロナウイ

ルス感染拡大防止の点からも、水筒を持参させています。御家庭でも水筒を利用して水分補給するよう、子供たちに話をしてください。
御面倒をおかけしますが、御理解のうえ、御協力ください。  

《意見》㉟いつも学校に楽しく通ってくれていて、先生方には、とても感謝しています。これからも、よろしくお願いします。 
【回答】保護者の皆様方には、学校運営に対しまして、御理解と御協力を賜り、心から感謝しています。子供たちのが、楽しく学校に通うこと

ができるのは、学校と保護者が、ともに協力し合っていることにことが理由と思っています。3学期もよろしくお願いいたします。  
《意見》㊱学校の宿題について、宿題後、見直しをしているが、間違ったところは直した方が良いのか、そのままで学校で直すのか、分から

ないです。今のところ、間違っているところを直して持たせていますが、学校側からしたらどちらの方がよろしいですか。 
【回答】「間違っているところを直して持たせています」とのこと、大変素晴らしいと思います。学校側としては、御家庭で、宿題を見ていただい

て、間違っているところは訂正していただけるとありがたいです。理由として子供たちの教育は、学校、家庭、地域で育成するものだ
からです。宿題を御家庭で見ていただくことは、家庭教育につながります。  

《意見》㊲運動着半袖の素材を見直してほしい。 
【回答】すぐに改善できませんが、今後、検討して参ります。 
 
《意見》㊳毎日、楽しく学校へ通っています。子どもの頑張りや、いいところをたくさんほめて頂けることが、本人の自信になっているようです。

ありがとうございます。 
【回答】温かいお言葉、ありがとうございます。子供たちの頑張りやよいところを見付け、本人に伝え、伸ばしていくことは、教師の務めです。3

学期も子供たちをよく見て、よく聞いて、よく感じて、目配り、気配り、心配りで、指導と支援を行って参ります。 
 


